

TEXTES sur

La politique étrangère

canadienne

83/2

Avril 1983

LES RELATIONS CANADO-AMÉRICAINES

Ampleur et complexité des relations

Les relations entre le Canada et les États-Unis l'emportent en ampleur et en complexité sur toute autre relation entre deux pays. Chacun des deux pays est le plus important fournisseur et client de l'autre. Le Canada et les États-Unis collaborent à la défense du continent nord-américain et, par l'intermédiaire de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord (OTAN), à celle de l'Europe de l'Ouest également. Ils partagent et gèrent un même environnement le long de leur frontière commune de 8 891 km. Les contacts personnels, familiaux, universitaires, culturels, professionnels, commerciaux, financiers et syndicaux abondent entre Canadiens et Américains. Par ailleurs, le Canada et les États-Unis constituent, l'un pour l'autre, la source de tourisme la plus importante, ce qui s'est traduit par plus de 70 millions de passages à la frontière en 1982. Les relations entre les deux pays sont fondées sur une amitié constante et sur l'intérêt mutuel, et constituent à de nombreux égards un modèle pour la conduite civilisée des relations internationales.

Gestion des relations

Si la plupart des contacts entre Américains et Canadiens s'effectuent en dehors de la sphère gouvernementale, une gestion à ce niveau est cependant essentielle au maintien de rapports harmonieux. Le premier ministre du Canada et le président des États-Unis jouent un rôle clé à cet égard et sont assistés par leurs collègues et leurs représentants officiels. Le vice-premier ministre et secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan MacEachen, et le secrétaire d'État américain, M. George Shultz, ont convenu, à l'occasion de la visite de ce dernier à Ottawa les 24 et 25 octobre 1982, de se rencontrer périodiquement pour donner une orientation



Affaires extérieures
Canada

Direction des programmes
d'information au Canada

External Affairs
Canada

Domestic Information
Programs Division